

Toda clase de correspondencia, lo mismo ltrera que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, nra. 25, Imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Almacén de paños Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca

Este almacén, recientemente establecido, único en su clase en esta capital, con ventas por mayor y menor, que compite con los más importantes de Castilla, como en el breve tiempo que lleva abierto tiene demostrado, ha recibido elegantes y extensas colecciones en las más altas novedades, para entretiempo y verano, ofreciendo á su clientela grandes economías en las compras. Especialidad en artículos para sacerdotes.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías respiratorias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO. Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

Gran almacén de materiales eléctricos

CABEZAS Y MARTINEZ
San Pablo, 33

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Lámparas de filamento metálico, de 250 p.etas una en adelante.

Lámparas de filamento de alumbre, de 50 p.etas una en adelante.

Se hacen instalaciones de luces, lámparas para trastos y se arreglan motores, dinamos, parafentro, lámparas, broches, aceros de calidad superior, á precios muy económicos.

No confundir con — San Pablo, 33 (frente á la Diputación)

46, Plaza Mayor, 46.

Alfredo Ruado

Médico especialista en enfermedades de la piel y secretas.

Consulta: de DIEZ á DOCE y de CUATRO á SEIS.

Doctor Riesco, 38, segundo.

E L P A R A I S O

Acaban de ponerse á la venta

las más altas novedades en

Blusas para señoritas, desde 4 pesetas. — Vestidos para niños, desde

2 pesetas. — Gafas de bautizo, y para cortos. — Faldones para cristianar en encajes de Lyon, Arlençon, Bruselas, Chantilly, Richebel, Tul seda, raso Liberty, ottoman seda, clarins y piquet, desde 3 pesetas á 500.

Grandes fantasías en camisas para caballero, corbatas, cuellos, pinos y bisutería. — Inmensos surtidos en ABANICOS. — Corsés, Grandes existencias en ropa blanca para señora, caballero y niños. — Equipos completos para novios.

Plaza Mayor, 18-CASTO MULAS-Salamanca.

Legítimos Motores de Gas

Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS

GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.300 instalaciones funcionando en España.

Gasogenos de aspiración sistema CROSSLEY.

Instalaciones eléctricas de todas clases.

Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.

Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(antes Julius G. Neville.)

Talleres en MAHON-Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, II

MADRID, calle de Galdos, 2.

Comercio de paños y nove-

dades del reino y extran-

jeros de

Nicolás Albertos

Calle de la Rúa, número 25-Salamanca

Va saber el público que al comprar en esta casa tiene siempre venia-

jas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también

en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que

producen lo mejor. Continuamente se reciben de los artículos de la tem-

porada que estamos, extensas colecciones, lo mismo en entr. tiempo que

en verano, poniendo una vez más de relieve que el jefe siempre ha rehu-

sado vender clases de algodón muy similares á las de lana, evitando de

este modo que el comprador de buena fe salga perjudicado. En artículos

propios para el clero y comunidades, hay siempre un surtido inmenso.

Viuda de Archanco y Hermanos

ZARAGOZA

Construcciones de hierro y madera. Primera

casa especialista de la Península en maquinaria

Fábricas automáticas para cilindros. Molinos rurales. Má-

quinas diversas para la limpia, trituración y cerudio. Transmisiones, mo-

tadores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica

moderna. Depósito de piedras «La Ferté» y «Dordogne», pi-

cos, chapas. Amasadoras, cilindros amacerasores, etc. Pro-

ductos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al represen-

tante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez

Barbero, número 7, tienda de cartuchos

E**Adelanto**

DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.

Fuera de la capital, un trimestre. . . . 4'50 id.

Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.

Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42.—Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Año XXVI.-N.º 7.977.

Jueves, 16 de Junio de 1910.

EN EL AYUNTAMIENTO

Los debates de anoche

Una proposición de los republicanos contra el alcalde. Hasta la segunda subasta para el empréstito.

Antes de la sesión.

La sesión subsidiaria que anoche había de celebrar el Ayuntamiento, prometía ser movida y pródiga, no sólo en discursos — como así lo fué — sino en incidentes.

Reinaba gran curiosidad por conocer el resultado de la asamblea, y, a medida que la hora de la sesión se acercaba, iban llegando presurosos, á la Casa Consistorial, los concejales, sumándose hasta el número de 21 los asistentes.

Se hablaba de que los republicanos presentarían á la Corporación una proposición que contendría un modo de voto de censura para el alcalde, por la actitud en que se colocó en la última sesión, dándola por terminada cuando algunos concejales solicitaban la palabra.

Estos rumores, que nosotros tenemos por confirmados desde el martes de la semana pasada, en cuyo día se reunió la minoría republicana para redactar la proposición de referencia, hicieron que accedieran á la sesión elementos de todas las clases sociales: desde profesores de la Universidad, comerciantes, industriales, etc., hasta modestos trabajadores.

Comienza la sesión.

Habiendo en el salón escaso público — pues éste fue aumentando á medida que la sesión transcurrió — abrió la sesión el alcalde señor Diez, estando presentes los concejales señor Pinilla, Iscar, Pascua, Pando, Martín Bazán, Sánchez Pérez, Riesco, Santa Cecilia, Villalobos, Juárez, Díez Ambrosio, García y García, Sánchez Rodríguez, López Cabezas, Marcos Martín, García Polo, Ceballos, Iscar Peyra, Pérez Criado, Cueta y Hernández Sanz.

El secretario, señor Girón, leyó el acta de la sesión anterior, y al terminar su lectura, el señor Iscar Pascua hizo notar la omisión que en el acta se hacía de las palabras pronunciadas por el alcalde en la última sesión de «aquí no hay más ley que la soberana voluntad del alcalde», pidiendo que constasen en el acta.

Así se acordó, y el acta fué aprobada.

La ansiosa proposición.

Entonces el señor Pinilla, aprovechando la ocasión de que se había abierto el asunto que había motivado á la minoría republicana para hacer una proposición que tenía presentada á la mesa, rogó á la Alcaldía la lectura, en aquel momento, de la misma.

El señor Marcos Martín dice que eso el alcalde puede hacerlo, si lo cree conveniente.

Y el señor Diez accede, dándose lectura á la proposición, en la que se dice, poco más ó menos, lo siguiente:

Los concejales que suscriben (todos los de la minoría republicano-socialista), han visto con disgusto la actitud del alcalde, en la pasada sesión, no permitiendo hacer uso de la palabra á concejales que lo solicitaron, y para evitar la reproducción de esto, pedimos que se reforme el art. 27 del reglamento interior de la Corporación, en el sentido de que el alcalde concede rá á los concejales el tiempo necesario para hacer sus ruegos, sus iniciativas ó sus preguntas.

La proposición es tomada en consideración, comenzando seguidamente.

Los debates.

El señor Pinilla, como primer firmante de la proposición y como jefe de la minoría, habla en defensa de aquélla, diciendo:

No nos explicamos la actitud del alcalde en la pasada sesión, y mucho menos de aquellas palabras que pronunció, de «aquí no hay más ley si más nada, que la soberana voluntad del alcalde». Sólo en su espíritu inquieto ó en su fatiga por lo larga de la sesión, podemos encontrar disculpa á tales frases.

Contra estas palabras, es contrario que protesta la minoría republicana, protesta que se ha visto criticada en la proposición acabada de leer.

Esta minoría no quiere vivir sometida á la voluntad de una persona, ni de un capricho, ni de un rati-

que el único calabaceado en la última sesión fué él.

Hace historia, diciendo que días antes de la sesión, habló con el alcalde, preguntándole cuánto tiempo la daría para hacer unas preguntas, á lo que el alcalde contestó que el que quisiera.

Y después — sigue diciendo el señor Iscar —, después, ¡pásmense ustedes!, cuál no sería mi asombro cuando llega la sesión, pido la palabra y á campanillazos me la niega; pues habéis de saber que ya hace tiempo que vengo notando ese inaudito afán de campanillear que tiene el alcalde.

Respecto á la proposición que hemos presentado, he de decir que no es voto de censura; es solamente disgusto, enfado, disconformidad con las palabras y la actitud del alcalde, proposición que podía extenderse no solamente para nosotros, los de la izquierda, sino también para vosotros, los de la derecha; pues sé de muchos que les pareció mal la actitud del señor Diez, pero me dijeron que votarían en contra de nuestra proposición...

Ante esto, no hay que decir más que aquella frase de Rodrigo Soria: «Cero á ciertos sujetos: Coro de angelitos...» (Risas).

El señor Marcos Martín cree que no han sido las palabras, sino la actitud violenta del alcalde, al levantar la sesión, la que ha motivado la proposición de los republicanos.

Combaté ésta, y luego dice que no tendría inconveniente alguno en firmar la parte que se refiere á la libertad de los concejales, pero no en lo que atañía á la primera parte que encierra un voto de censura para el alcalde.

El señor Marcos Martín entiende que el alcalde cumplió con su deber, no haciendo más que llevar á la práctica lo que ya había anunciado, pues todos sabían que el señor Diez fijaría sólo el período de treinta minutos para hacer ruegos, pasados los cuales, levantaría la sesión.

Habla de nuevo el señor Diez, haciendo otras varias consideraciones.

El señor Santa Cecilia dice que la proposición no es un voto de censura, sino un llamamiento por «el buen camino», al alcalde. La proposición no la inspira la violencia con que el alcalde levantó la sesión, sino aquellas palabras que pronunció de «aquí no hay más que la soberana voluntad del alcalde».

Respecto al tiempo de duración del período de ruegos y preguntas, no puede éste reglamentarse, porque un concejal puede argumentar en diez minutos y otro puede necesitar una hora, y también uno puede conceder gran importancia á un asunto que otro no se le concediera.

Nosotros podemos reformar el reglamento, y para evitar la repetición de estos hechos, creo que debemos todos aprobar la proposición tal y como está redactada.

La discusión se hace interminable y hablan casi todos los concejales, surgiendo algún incidente.

Por fin, el señor Pinilla, para poner fin al asunto, dice: Si el alcalde retira sus palabras, se retirará el preámbulo de la proposición, quedando en pie lo que se refiere á la reforma del artículo 27.

El alcalde: Esas palabras á que alude su señoría no fueron dichas en conciencia, y...

(Varias voces: «Basta, basta!»)

El señor Pinilla: Entonces retiramos el preámbulo y pedimos la reforma del artículo.

Y seguidamente se acuerda esto último en votación nominal, por trece votos contra siete.

A continuación, se entra en el despacho ordinario, dándose cuenta de los siguientes asuntos:

Fueron aprobados, después de larga discusión, los informes de las comisiones permanentes acerca del proyecto de reglamento para la admisión ó nombramiento de los empleados municipales.

Quedó ocho días sobre la mesa otro de la de Sanidad, respecto de la provisión de plazas vacantes en el Cuerpo de Beneficencia.

Le fue concedida la excedencia solicitada en dicho Cuerpo de Sanidad, por don Dionisio García Alonso.

Quedó ocho días sobre la mesa una reclamación del gremio de hortelanos, relativa á exigencia de que descarguen sus mercancías á la puerta accesoria del Mercado.

Fueron aprobados dos expedientes de excepción del servicio militar, de los rojos Gerardo Sendra y Emeterio Criado.

Pasó á estudio del sindico una resolución gubernativa, sobre pago de intereses á don Arsenio Andrade.

La Corporación quedó enterada de una comunicación de la subsecretaría de Instrucción Pública, pidiendo un croquis de las escuelas que piensa construir; de un escrito del obrero pensionado por el Ayuntamiento, Dimas Ledesma Martín, dando cuenta del resultado de los exámenes que acaba de sufrir en la Esc

Resposta á una invitación

Por Juan Fernández,
corresponsal de El Adelanto, en Zamora.

Querido amigo Juan: Tú me invitas y yo acepto. ¡No faltaba más!

Soy uno de los muchos mortales que nunca desperdician las ocasiones que se les presentan para divertirse. Una hora de alegría y de olvido de las amarguras que esta picara vida nos cuesta, ¡vale tanto!...

Así es que, en cuanto veo un agujero por el que escaparé para divertirme, ya estoy actuando de preso dirigidito ó de transformista y desaparezco de la redacción como por arte de encantamiento.

Por estas atinadísimas y sensatas observaciones, por la amistad que á los dos nos une; por ese variado programa de festejos que me relata; por esas zamoranas épáticas, y sobre todo, y por encima de todo, por esa gran corrida que se celebrará á tulido me tendréas, John Juan, amigo del día del bendito apóstol San Pedro.

¡Cómo iba yo á faltar á una corrida, organizada en ciudad cercana, habiendo jomados viajes y toreando el gran Machaco y el gran Chiquito (que va también para Machaco de primera!)

La combinación hecha para esa corrida no ha podido ser más excelente.

Y ya ves si lo será, que el día de San Pedro vamos á ir á Zamora una interminable caravana de aficionados que ocuparemos sus treinta ó cuarenta vagones.

Menudo la estamos armando unos veinte tontos que formamos tertulia diaria en el cine!

[Comienzo que nos llevamos hasta al camarín!]

Este no figurará en el cartel de festejos de esa, y es lástima!

Os habeis olvidado de los salmantinos; pues yo te aseguro que nuestra entrada en Zamora constituirá un festejo atrayente, bullicioso y alegre...

Yá verás, ya verás cuán divididos estivemos.

Rubio de Jefe de la caravana y a Vitallobos de inspector de orden, que, como concejal, es el cargo que mejor le está.

En fin, que á Zamora irá á ver si puedo olvidar las fatiguitas y los malos humores de Ciudad Rodrigo y de Plasencia, y otras fatiguitas y otros malos humores que no son por haber visto insoportables corridas de toros precisamente...

Me parecerá que no pido mucho.

Tu afectísimo amigo,

El Timbalero.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Estamos en vísperas de la gran batalla. Todas las fuerzas beligerantes toman posiciones para mejor conseguir el triunfo.

La presa disputada es, en el fondo, ese talismán con que se domina á las muchedumbres, el Poder; y en la apariencia, la varita mágica de la libertad con que á esas mismas muchedumbres se las hace felices.

La libertad está cifrada ahora en el problema religioso, clérical ó como quiera decirse. Todos los partidos, exceptuando el conservador maurista, que permanece callado como un muerto, aceptan la libertad de conciencia, la libertad de cultos, desde el socialista republicano hasta el jaimita con su rey. Todos entienden y declaran que tenemos un exceso de frailes. Y sin embargo, la batalla se va á dar para eso, para echar á refluir las respectivas opiniones, que son unas mismas. ¿Háste visto cosa igual? ¿Será batalla o simulacro? ¿Lid implacable ó torneo para lucirse delante de las hermosas?

Vengan, pues, los escarceos y divirtámonos todos. Mañana se abre el pañuelo, se parte el campo y el sol, midense las armas y se presentan los caballeros en liza.

Canalejas tiene ya preparadas sus huestes brillantes, entre las que se destacan los ricos homes Montero Ríos, conde de Romanones, general López Domínguez, ministros con ejercicio y casaca bordada y otros caballeros de pro.

Ese jefe ha dicho en la reunión prepartorial que romperá una ó dos lanzas á irse, dejando el campo á quien mejor pueda y querá mantener la hermosura de su dama. Montero ocupa su puesto con carácter provisional, y lo mismo el conde de Romanones, que lo pone á disposición de Moret, para cuando este infanzón, tan diestro en combates simulados, lo soicie.

Los carlistas, que forman un grupo tradicional y han luchado con sucedinariamente de veras en lo arriscado de las montañas, piden á la cortesía del prócer mantener un lugarcito en la fiesta, pues quieren mostrar sus guerreras condiciones al par que su habilidad en el lance de la sortija sia derramar sangre de amigos ni enemigos.

Sólo socialistas y republicanos llevan, tras la galana envoltura de su armamento, puntas y fios acerados, por si las cañas, se tornan lauzas y el divertimiento sarracina, caso improbable, mas imposible no.

Forman estos últimos un apretado haz completamente redondo; ya no hay izquierdas ni derechas; Pablo Iglesias, Lerroux, Aznar y Melquiades Alvarez se han fundido en fraternal abrazo y ocupan puestos iguales en la minoría que se va á presentar en las Cortes.

Hay dos ministros enfermos, no de tanta gravedad que les impida asistir á la solemne apertura. Las primeras sesiones se invertirán, co-

mo siempre, en la constitución de mesas y trámites reglamentarios. Y después, já obrar, como exclamó el protagonista de un drama hundido en la noche del estrado. Creo que representaba á Felipe II y tenía un papel en la mano; de esto estoy seguro.

¡Y nosotros, el pueblo español, qué haremos mientras nuestros procuradores dan curso a sus planes en declive? Idefuado de palabras y trozos floridos? Aguantar la mecha y dedicarnos á las faenas diarias, que dan de comer buena ó mala.

Pronto van á terminar los festejos, que se han alargado un poquillo por haber el Ayuntamiento apilado la cabalgata suya hasta el sábado próximo. Pero durante mes y pico tembremos Cortes abiertas para empollar la distracción y no aburrirnos mientras los calores excesivos nos obliguen á lanzarnos á las playas.

Entonces, el entusiasmo y el ardor bélico se templarán entre chapuzón y chapuzón de las olas. Conque, oido al parche y preparar las maletas.

Yo, en cuanto pueda, no paro hasta el otro mundo.

Argos.

La gran semana de fiestas en Porto

En la hermosa Metrópoli del Norte, como se hace llamar la ciudad de Porto, se preparan extraordinarios festejos para celebrar las llamadas fiestas de verano, que durarán desde el 23 al 29 del actual; es decir, una semana aprovechada, en la que la mayoría de los vecinos estarán en continuo movimiento.

El programa es tan completo y tan del agrado de todos, que segura la Prensa lusitana, ha de ser enorme la fluencia de forasteros, á juzgar por la entusiasta con que se ha pedido alojamiento en los hoteles.

Menudo la estamos armando unos veinte tontos que formamos tertulia diaria en el cine!

[Con decirte que nos llevamos hasta al camarín!]

Este no figurará en el cartel de festejos de esa, y es lástima!

Os habeis olvidado de los salmantinos; pues yo te aseguro que nuestra entrada en Zamora constituirá un festejo atrayente, bullicioso y alegre...

Yá verás, ya verás cuán divididos estivemos.

Rubio de Jefe de la caravana y a Vitallobos de inspector de orden, que, como concejal, es el cargo que mejor le está.

En fin, que á Zamora irá á ver si puedo olvidar las fatiguitas y los malos humores de Ciudad Rodrigo y de Plasencia, y otras fatiguitas y otros malos humores que no son por haber visto insoportables corridas de toros precisamente...

Me parecerá que no pido mucho.

Tu afectísimo amigo,

El Timbalero.

Servicio especial de El Adelanto.

La Pardo Bazán, en el Consejo de Instrucción pública

Por primera vez, el bello sexo se va á ver representado, con voz y voto en la Administración pública. Doña Emilia Pardo Bazán, la ilustre escritora que tantas y tan hermosas

Valladolid.—El estado de las cosechas ha variado en sentido favorable por las lluvias de estos días, pero los intensos fríos y las heladas perjudican la floración de algarrobos y viñedos. Si variase el tiempo en el sentido normal de la estación, todavía se obtendría un rendimiento regular.

Avila.—En la zona Norte, tierra blanca, cosecha cereal malo, pero continuación fríos todo Mayo; el trigo, enriqueciendo solo, dará mitad ó dos tercios de cosecha normal. Grandes valles y serranías Almés, Corneja y Vega, cosecha cercé mitad que año anterior; solo algarrobos presentas buena. Resto serranía, cereales y hierba medianas; en general, maíz, algarroba, buena, con grandes igualdad. Puertos abajo, cumbres más caídas, vegetación más adelantada, tiene cereales y buena cosecha, cuando menos regular, por escasa importancia.

Burgos.—Con condiciones meteorológicas actuales ha mejorado algo el estado de los campos, pudiéndose considerar la cosecha como regular.

Segovia.—Si cederá el temporal, podrían regenerarse las cosechas, pero si siempre las de pajás serían cortas, y las de siembra de primavera aventuradas, las de frutos y vides dificilmente sevarán ya de lo mucho perdido.

Soria.—En general podríamos asegurar que el estado de las cosechas pendientes es excelente en toda la provincia.

Salamanca.—Con tiempo a propósito, podrá resultar cosecha bastante buena, en general. La de algarrabas, por hoy, promete ser muy buena y buena la de centeno. Las demás plantas leñosas están en buen estado de vegetación, sobre todo la encina y vida.

Palencia.—Condicionadas meteorológicas han continuado poco favorables cosechas pendientes, sin perder adelantos por ahora, noticias sobre probable rendimiento cereales.

Zamora.—Las lluvias de estos días mejoran las condiciones de vegetación del trigo, algo tardías para la cebada, parajiales, en parte, para la algarroba; no obstante, el tiempo frío perjudica las cosechas, en general.

M. G. — Con tiempo a propósito, podrá resultar cosecha bastante buena, en general. La de algarrabas, por hoy, promete ser muy buena y buena la de centeno. Las demás plantas leñosas están en buen estado de vegetación, sobre todo la encina y vida.

Albacete.—Constitución de la cosecha pendiente es favorable, con datos de alta nutrición. El mejor es LA FLOR DE ORO, incomparable agua para fortalecer el cabello y conservarlo abundante, suave y con su color primitivo. —Se vende en las perfumerías y droguerías.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señora Socorro González, para el joven dependiente de comercio de la casa P. Guillén e hijo, de Valladolid, don Florentino Calvo.

La boda se celebrará en breve.

Nuestro pariente alargo el sargento de la guardia mayor del regimiento de Isabel II número 32, de guarnición en Valladolid, don Aurelio López Domínguez y que cuenta con tantas amistades en esta plaza, ha sido aprobado en los ejercicios para su ascenso a oficial, a cuyo empleo ascenderá el 1º del próximo julio.

Damosle nuestra más cordial enhorabuena.

Viuda de Bernardo Cachorro.

Casa fundada desde el año 1885.

La más antigua y mejor surtidura en el ramo de alpargatas, calzado, campanas y espaldas.

Almacenes y escritorio: San Justo, 17 y 19.—Sucursal: Plaza Veriura, números 4, 6 y 8.

Mariano H. Zorita.

Per mejoría de local, ha trasladado su establecimiento de las calles de Zamora, números 21 y 23, á la calle del Doctor Riesco, número 36 frente al Banco de España, donde comienza su ascenso a oficial, a cuyo puesto preverá el resultado probable de las cosechas.

Zamora.—Las lluvias de estos días mejoran las condiciones de vegetación del trigo, algo tardías para la cebada, parajiales, en parte, para la algarroba; no obstante, el tiempo frío perjudica las cosechas, en general.

La hermosa noche (ya era hora), la música y lo agradable del sitio, llevaron anoché a la plaza de la Libertad á medio Salamanca, resultando un éxito la inauguración del Bar Salmantino.

Se llenaron todas las mesas y hubo mucha gente que no se sentó por falta de sitio.

Todo hace esperar que la temporada será fructífera para el señor Munguira y así se lo deseamos, como deseamos que se redoble la vigilancia en aquellos sitios, porque bien está que el negocio marche, pero bien también que se impida a favor del barullo algunos bromistas se entretengan en estroppear los jardines.

En rigor de verdad, la creación del Club Fenianos, se hizo á la base de fomentar los Carnavales, realizando para ello grandes esfuerzos con el fin de proseguir la campaña de progreso que sus fundadores se propusieron; pero los enormes gastos y la inconstancia del temporal que hacia estériles aquellos sacrificios, dio lugar á que dichas fiestas fueran sustituidas por otras que resultaron más concurrencia y de más lucimiento. De ahí las fiestas de verano.

A tan bella obra de cultura presentan su valiosa cooperación, tanto las personas acomodadas como el comercio, abriendo suscripciones públicas, adornando artísticamente los edificios y colaborando con las autoridades, con la Prensa y con las numerosas comisiones de propaganda del Club Fenianos, á fin de que las fiestas sean agradables tanto á los del país como á los extranjeros, y alcancen más prestigio, si cabe, que en años anteriores.

En rigor de verdad, la creación del Club Fenianos, se hizo á la base de fomentar los Carnavales, realizando para ello grandes esfuerzos con el fin de proseguir la campaña de progreso que sus fundadores se propusieron; pero los enormes gastos y la inconstancia del temporal que hacia estériles aquellos sacrificios, dio lugar á que dichas fiestas fueran sustituidas por otras que resultaron más concurrencia y de más lucimiento. De ahí las fiestas de verano.

Gracias debemos al Club Fenianos, como á otro centro que funciona en Lisboa, con el nombre de Sociedad de Propaganda de Portugal, y de que pronto nos ocuparemos, por si pudieran animarse algo los que aquí reproducen incesantemente la fabula del parte de los montes, las innumerables pruebas de cordialidad y adhesión y los merecidos aplausos, que tanto de la Prensa como de todas las clases sociales, recibe por su ignorancia.

Se han enviado á informe de la Comisión provincial, los siguientes recursos de alzada:

Uno de don Simón Hernández, contra acuerdo del Ayuntamiento de Moteras, sobre aprovechamiento de los bosques.

Otro de don Sebastián Alonso, contra providencia de la Alcaldía de Calzada de Valdunciel, imponiéndole una multa.

Otro de don Domingo García, contra providencia del mismo Ayuntamiento anterior, por idéntica causa.

Compráse se llevaron á efecto bastantes á unos precios regulares, pues el ganado, sobre todo el vacuno, tiene á efectuar.

Las operaciones realizadas de las que presentamos algunas fueron: á 72 y 73 reales da arroba del ganado vacuno.

Del ganado que quizás se llevarán á efecto más transacciones, fué del asnal y mular, cuyos precios, tan variados como las circunstancias del ganado de referencia, es difícil de tal.

Sin embargo, vimos vender algunos ejemplares del asnal en 300, 400 y 500 reales. Eso sí, eran animales bien criados y de lo mejorcito.

Los bueyes se cotizan en 800 y 850 reales cabeza, y de los que presentan un excelente lamina, á 1.000 y 1.100 reales.

E ganado en su generalidad, tiene á bajarse en su actual precio.

NOTICIAS

En Derecho.

En Derecho obtuvieron el grado licenciados: los señores don José Félix Leguera y Erquiza, don José Ignacio de Santu, don José Salas Díestro, don Felipe Uribarri y Matheos y don Robertiano López Sarmiento.

En Medicina.

En la Facultad de Medicina, y previos los oportunos ejercicios, se les otorgó ayer la investidura de licenciados á los señores don Ricardo Ujaray y su señora, y su hijo Rafael, los cuales hicieron el viaje en el hermoso automóvil del señor Ujaray.

Han salido: Luis Fournier, con la nota de sobresaliente; don José Mancebo Jiménez; don Ignacio Casado Pelaño y don Telesforo Rodríguez, con la de aprobado.

Recibieron los nuevos abogados y médicos nuestra enhorabuena.

NOTICIAS

En Derecho.

En Derecho obtuvieron el grado licenciados: los señores don José Félix Leguera y Erquiza, don José Ignacio de Santu, don José Salas Díestro, don Felipe Uribarri y Matheos y don Robertiano López Sarmiento.

En Medicina.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Primera conferencia.—Madrid, 16 (4 m.)

La labor del Congreso.

Para hoy.

La minoría radical.
En la sesión que el Congreso celebra esta tarde, será elegida la mesa presidencial.

Este dará lugar a árduas votaciones.

Para mañana.

En la sesión de mañana, serán elegidas todas las comisiones que han de constituir el Congreso, incluso la de incompatibilidades.

Para el sábado.

En la sesión del sábado quedan sobre la mesa todos los dictámenes de las actas ya vistas.

Para el lunes.

El lunes comenzará la discusión de las actas, debates que prometen ser animadísimos y en los que han de tomar gran parte los diputados republicanos.

Las actas de los republicanos.

Los reunidos tomaron el acuerdo, en primer lugar, de discutir activamente todas las actas que ellos creen que les fueron arrebatadas a varios de sus correligionarios, haciendo más hincapié en las de Granada y Santander, donde, a juicio de los republicanos, se cometieron más enormidades para robar el acta a los señores Hoyos y Ortega (don Leonardo), candidatos que fueron a la diputación a Cortes por dichas capitales.

Los sucesos de Barcelona y el fusilamiento de Ferrer.

Seguidamente, la minoría trató de los sucesos ocurridos en Barcelona durante la llamada semana roja. Tomaron el acuerdo de plantear sobre este asunto un largo debate para discutirlo todo, incluso el fusilamiento del director de la Escuela Moderna, Francisco Ferrer.

Los republicanos convinieron en que tomén parte en este debate los señores Sallinas, Iglesias (don Pablo) y Lerroux.

Los oradores que han de tomar parte en la discusión de las actas, se convinieron en que fueran los señores Albornoz, Azzati y Barral.

Debate político.

Además de estos dos debates, los republicanos acordaron plantear otro eminentemente político, tomando parte en él casi todos los diputados que componen la minoría.

Un manifiesto.

Otro de los acuerdos tomados en la reunión que voy reseñando, fué el de publicar, firmada por los individuos que componen la minoría, una hoja-manifiesto, que será repartida profusamente por toda España, ofreciéndose los firmantes a todos sus correligionarios, perseguidos por el caciquismo y el clericalismo, a ampararlos en el Congreso, para lo cual, los perseguidos harán de ponerlo en conocimiento de los diputados republicanos.

Contra Maura.

La acción primordial de la minoría republicana, radical en el Congreso, se dirigirá contra Maura, a quien los republicanos han de combatir encarnizadamente, planteando, a la vez otro debate, sobre la ley de jurisdicciones.

Azzati, secretario.

Por último, la minoría radical tomó el acuerdo de nombrar secretario de la misma, al diputado por Valencia, señor Azzati.

Detención de otro anarquista.

También está tatuado.

Telegramas recibidos de San Sebastián, da cuenta de que la policía que presta servicios en Irún, detuvo ayer a un sujeto que manifestó llamarse Manuel Ballasha Martínez, de veintiún años de edad y natural de Orán.

Al detenido es un anarquista que presenta en su cuerpo varios tatuajes, donde se lee: «Viva la anarquía! Mueran los hipócritas!

Al ser interrogado por las autoridades, dijo que es hijo de unos españoles que están nacionaizados en Francia y que ha sido expulsado de Orán.

Hay quien supone que el viaje de este sujeto a España tenía un objeto determinado.

La policía de Irún es objeto de grandes elogios por el servicio prestado.

Los ministros en Consejo.

Después de la sesión regia celebrada ayer en el Congreso, se reunieron los ministros en una de las secciones del mismo en Consejo.

El Consejo fue breve.

A la salida, los periodistas interrogaron al presidente y a los demás consejeros, los cuales se limitaron a decirnos que el Consejo habíase concretado a cambiar impresiones sobre los asuntos del día, conviniéndose en que hoy, a la una y media de la tarde, celebre el Congreso sesión.

Los ministros añadieron que en esta sesión será elegida la mesa interina, nombrándose la comisión de incompatibilidades que ha de presidir el señor Rosales.

Al mismo tiempo manifestaron que en la sesión que hoy celebre el Senado, serán elegidos los secretarios interinos y la comisión de actas.

Esta será presidida por el señor Grizard.

Por último, los ministros dijeron que mañana celebrarían nuevo Consejo, para tratar en él de los proyectos parlamentarios y del orden en que éstos serán presentados a la deliberación de las Cortes.

...

EL ORFÉON DONOSTIARRA

Entusiasta recibimiento.

A San Sebastián llegó ayer, procedente de Barcelona, el orfón donostiarra, que ha tomado parte en el concurso verificado en la ciudad condal.

Mucho antes de la llegada del tren, los andenes de la estación se hallaban totalmente ocupados por la muchedumbre, a la cabeza de

la cual figuraban las autoridades de aquella ciudad.

Tres bandas de música acudieron a la estación, las cuales interpretaron bonitas marchas a la llegada del tren.

Una estruendosa ovación, seguida de vitoryos incesantes, repercutió en el espacio cuando el tren entró en agujas.

Se dispararon infinitud de cohetes y voladuras.

Los del orfón, acompañados por otros muchos, cantaron el Guernicaco.

El entusiasmo fué grandísimo, constituyendo la llegada del orfón un verdadero acontecimiento.

...

España y el Vaticano.

Un telegrama.

El periódico *Stampa*, de Turín, publica un telegrama del Vaticano, diciendo que la curia romana sigue haciendo grandes comentarios del discurso pronunciado por el presidente del Consejo señor Canalejas, en la reunión celebrada por las mayrías.

El citado periódico da como posibles las dimisiones de algunos ministros, como medio más sencillo para pacificar los espíritus.

El telegrama es objeto de grandes comentarios.

Las negociaciones se acaban?

Hablase con gran insistencia en el Vaticano de que, en vista de la Real orden dictada por el señor Canalejas referente a la libertad de cultos, el Papa Pío X es muy posible que se niegue a continuar las negociaciones para la reforma del Concordato.

Explosión de gas en Barcelona.

Heridos graves.

De la ciudad condal se reciben noticias dando cuenta de que en la cloaca que atraviesa la calle del Conde del Asalto, ocurrió ayer una explosión, que originó la siguiente alarma.

En un principio se creyó que se trataba de la explosión de una nueva bomba, pero más tarde se comprobó que la explosión era de gas.

A consecuencia de ella hay varios heridos, dos de los cuales se hallan graves.

Las autoridades intervienen en el asunto.

...

Ciudades destruidas.

Treinta y dos muertos.

Terrible huracán.

De Belgrado se han recibido despachos dando cuenta de haberse registrado en aquella nación terrible huracanes, cuyos efectos han sido desastrosos.

Son muchas las ciudades en que los ríos han salido de su cauce, inundando las calles.

Muchas casas se han hundido, ocasionando numerosas víctimas.

Hasta la fecha van recogidos 32 cadáveres.

El vecindario de Belgrado está asustado ante la magnitud de la catástrofe.

Todas las disposiciones, tomadas de momento resultan inútiles, pues muchos edificios amenazan ruina y las calles y plazas están convertidas en ríos y lagunas.

Las pérdidas occasionadas son incalculables.

Un automóvil que se despeña.

Sin detalles.

Dicen de Santander que en el sitio conocido por el Peral, el automóvil propiedad de don Prudencio Noriega, se ha despeñado por un precipicio que mide 80 metros de altura.

El señor Noriega y sus acompañantes habían descendido antes por el mismo sitio, salvándose.

Se ignora lo que habrá ocurrido, pues faltan detalles.

La ansiedad por conocer la suerte de los expedicionarios es grande.

...

Otras noticias.

¿Huelga seleccionada?

En el Ayuntamiento de Bilbao se celebró ayer una reunión, a la que acudieron los patronos de la Vasco Andaluza con objeto de estudiar la forma de dar solución a la huelga sostenida por los obreros.

Los patronos examinaron con detención las peticiones de los obreros, acordando después de alguna discusión aceptar todas aquéllas, excepto la del aumento de dos reales en los jornales que disfrutan los obreros.

La cosa quedó pendiente entre tanto dan a conocer su opinión los obreros.

La cosa quedó pendiente entre tanto dan a conocer su opinión los obreros.

Sa cree que la huelga se solucionará satisfactoriamente y a ello tienden los intermediarios.

Varlos concursos.

El Ayuntamiento de Bilbao se ocupa de organizar el programa de festejos que se han de celebrar en el próximo mes de Agosto en aquella población.

Entre los que realizarán figura una por acuerdo unánime concurso de bandas, de bellezas y otros.

Las fiestas prometen ser muy animadas.

A San Sebastián.

Dicen del Ferrol, que se ha ordenado marcha a San Sebastián el yate *Giralda* y que permanecerá en la capital donostiarras durante la estancia de la corte en España.

A Madrid.

Procedente de Ceuta, llegó ayer a Algeciras el general Aldave, siendo recibido por las autoridades y gran número de militares.

El general Aldave marcha con dirección a Madrid.

Amenazas de huelga.

Dicen de Barcelona que los obreros carreteros de Sabadell han amenazado a los patrones con declararse en huelga si no acceden a las peticiones que les han expuesto.

En previsión de incidentes, las autoridades han adoptado precauciones.

Periódico de nunculado.

Más noticias de la ciudad condal, dicen que ayer fué denunciado el Correo Catalán, por la publicación de un artículo en el que excitaba a la rebelión e injuriaba al Rey.

Toma de posesión.

Dicen de Valencia que ha tomado posesión de la dirección del periódico, el ingeniero señor Fuster.

El acto revistió gran solemnidad.

Fila del Concurso hípico.

Ayer se dio por terminado en Valencia el concurso hípico que ha venido celebrándose en aquella capital.

Los premios de 3,000 y 1,500 pesetas han sido ganados por Febrel.

Carvalho, ganó el de 800, y Cárnero, el de 500.

Los demás premios los han obtenido los jinetes don Miguel Romero, el duque de Andria, Aparicio, Larregain, Sarria, Silveira y Buera.

Rivera.

PRIM, ORTOPÉDICO,

EN SALAMANCA

los días 19 y 20 Junio en el hotel París. Recibirá ésta afamada clínica ortopédica de la Clínica Ortopédica PRIM y Balneario de Alcázar (Navarra), en quanto de seen consultar o de adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, deformidades de las piernas, pies, tumores en las articulaciones, piernas y brazos artificiales, fajas todo elásticas para el vientre, etc., etc.

Herniados.

Adaptación por su autor del conocido BRAGUERO PRIM, único de rovisto de correajes de entrepierna y que reduce y contiene la hernia más voluminosa, permitiendo los trabajos más rudos veinte años al éxito.

Sus precios, de 35 a 50 pesetas para mayores, y de 15 a 25 para niños.

Recibirá en Valladolid, los días 17 y 18 Junio, hotel del Siglo.

Muchas casas se han hundido, ocasionando numerosas víctimas.

Hasta la fecha van recogidos 32 cadáveres.

El vecindario de Belgrado está asustado ante la magnitud de la catástrofe.

Todas las disposiciones, tomadas de momento resultan inútiles, pues muchos edificios amenazan ruina y las calles y plazas están convertidas en ríos y lagunas.

Las pérdidas occasionadas son incalculables.

EXTRAVIO.

Se suplica a la persona que hubiese encontrado un escabel dorado, de bronce en la plaza Mayor, tenga la amabilidad de entregarlo en el piso segundo de la calle de Doctor Riesco, 2 y le gratificara (es recuerdo).

Se arriendan

los cuartos de piso y labor de la casa de Sagas, partido de Ledesma. Para tratar en su dueño, hotel Casa Rica, de once a seis.

Venta

de una bona casa higiénica, con jardín e imponentes viseras a la Chopera y Trujillo. Dara razón en la misma calle 1º de San Vicente, número 4.

Se vende

un coche familiar, en inmejorable estado de conservación. Para detalles dirigirse a la plazuela de San Julián, número 8.

Arriendo de espigadero.

Se arrienda 1 ó 2 ó 3 ó 4 has. de Laguna Rubia, capaz para 1.000 cabras de ganado lanar. Para informes en dicha finca.

OSRAM



La SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara OSRAM sobre todas sus similares es por:

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La larga duración (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías.

La lámpara OSRAM intensiva, de 100 á 1.000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaicos.

Concesionario con depósito para España:

León Ornstein.-Madrid, Mariana Pineda, 5.

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija
Fundada en 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

GARANTIAS

	PESETAS
{ Suscrito.	5.000.000
Capital social. { Desembolsado.	1.500.000
Reservas. . . Estatutaria.	1.000.000
Inversiones y fondos disponibles.	1.035.479,68
Siniestros satisfechos. . .	3.590.651,76
Domicilio social.--Barcelona. Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624	13.044.164,21

Subdirector en Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez.

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especias, 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

VAPORES CORREOS FRANCESES

Servicio á Cuba y México por los magníficos vapores extra-rápidos LA CHAMPAGNE

155 metros de largo. 10.010 toneladas de desplazamiento y 9.000 caballos de fuerza.

Saleadas todos los meses: de Santander el 22 y de Coruña el 23.

Servicio á la Martinica, Trinidad, Venezuela, Colombia, Centro América y Panamá, por los nuevos y magníficos vapores de dos hélices.

137 metros de largo. 9.550 toneladas de desplazamiento y 6.000 caballos de fuerza. Saleadas todos los meses: de Santander el dia 27.

AGENCIAS DE LA COMPAÑIA

Santander, SEÑORES VIAL HIJOS, Muelle 32.—Madrid, don Francisco Setubal, Zarzuela, 10, y Compañía Internacional de Vagones Obras Pías de la Equitativa.—Coruña, don Nicandro Farfán.—Barcelona, señores S. P. & HIJOS, Pasaje del Comercio.—Bilbao, señores Hernández y Compañía, Camino de Albia-Eta, 1.

Moderna fábrica de chocolates

y pastas finas para sopas

Mariano Villar

CANTALAPIEDRA

Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado.

Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan á la venta en los establecimientos siguientes:

Don Gabriel García

Plaza Mayor, número 25.

Don José Andrés

Calle de Zamora, 38.

Gran Estab'cimiento Balneario de Cabreiroá (Verín Orense).

Aguas minero medicinales, verdadero prototipo de las acídulo-bicarbonatadas-sódicas. Premiadas con diplomas de honor y grandes premios, en las Exposiciones á que concurrieron.

De probada eficacia curativa en las enfermedades de las vías urinarias, muy especialmente en la litiasis renal y cálculos vesicales; eficacismos en las enfermedades del estómago, intestinos, diabetes sacárica, gota y en las diversas dolencias del hígado, facilitando grandemente en la litiasis biliar la expulsión de cálculos y arenas. Sin rival para todas las dolencias propias del artritisismo.

Temporada oficial, de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

GRAN HOTEL

Este grandioso edificio, construido inmediato al manantial, estará abierto desde el 1º de Junio. Encuéntrese dotado de todos los adelantos modernos de confort e higiene; á su frente se hallará un competente maître d'hôtel y esmerado servicio. Hay capilla, salas de recreo y toda clase de juegos lícitos, billar, excelente comedor y selecta cocina, habitaciones amplias y confortables, cuartos de baños, terraza, parque y agua potable próxima, de manantial, para todos los usos del establecimiento.

Tranvia propio del balneario; espera á los señores agustas á la llegada de los automóviles. Precios: de 6.50 pesetas á 30.

Depósito en la provincia: En los grandes almacenes de drogas, especialidades nacionales y extranjeras, sánchez químico, perfumería, cirugía y ortopedia; de Segundo Primo Sánchez, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca.

Depósito en la provincia: En los grandes almacenes de drogas, especialidades nacionales y extranjeras, sánchez químico, perfumería, cirugía y ortopedia; de Segundo Primo Sánchez, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca.

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

Compañía Hamburguesa

Sud-Americana.

Pasajes á Montevideo, Buenos Aires y Chile.

Vapores correos á América

Hamburg America

Linie.

Pasajes á Habana y México.

Servicios comerciales entre Bilbao

y los destinos siguientes:

Habana y puertos de la isla de Cuba, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo Mexicano, y para los del Pacífico en combinación con el ferrocarril de Tehuantepec, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios fijos mensuales directos y sin escalas intermedias.

CUADRO DE SERVICIOS

FECHA DE SALIDA	NOMBRE DEL VAPOR	PUERTOS DE DESTINO
12 Junio.	Sevilla.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia admitiendo carga. Este vapor no toma pasajeros.
28 id.	Bolivia.	Habana, Matanzas, Cardenas, Gibara, Caibarien, Sagua la Grande, Ciego de Ávila, Santiago de Cuba. Este vapor no admite pasajeros.
3 Julio.	Dania.	H. b. a., Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico, éste vía Tehuantepec, Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
9 id.	Sao Paulo.	Para los mismos destinos que el vapor anterior, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
25 id.	Petrópolis.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia admitiendo carga. Este vapor no toma pasajeros.

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios á distintos buques de los que están anunciados y que el trato á bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Cocinas á gusto de todos. camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica. Para informes y detalles, Edmundo Conto y Compañía, consignatarios y corredores jurados de buques. Calle Bailén, 3, BILBAO. Para pasajes de categoría, dirigirse á D. BLAS SANTOS FRANCO, procurador de los Tribunales, Azafranal, D. Salamanca y en Ciudad Rodrigo, á DON MANUEL PELAEZ, casa de la viuda de Jerónimo Moreton.

SECRETO

para hacer crecer, ondear y aumentar los cabellos, la barba y el bigote, en muy poco tiempo. El pago se hace después de obtenido el resultado. Esta es la única prueba y mejor garantía que puede haber.

Enviar 1,35 pesetas en sallos para recibir respuesta, figura y cajita con instrucción, á maestra Lydia Otero, rue Balmaseda, número 202, Oporto (Portugal).

NOTA. — A título de experiencia, se envía GRATIS á todos los puntos con la respuesta (para regalo), una cajita de polvos dentífricos de mi fabricación, que hace blanquear rápidamente y reforzar las encias.

Para más informes dirigirse al Agente general en España.

Luis G. Reboredo Isla, VIGO

Avenida de Montero Ríos, número 2. (Frente á los almacenes de la Aduana).

Capital social 4.000.000 francos, dividido en cuatro mil acciones de mil francos cada una. Desembolsado el treinta por ciento.

Ottobrada en Marzo 1909: 7.400 francos.

Diseñado general para España: Excelentísimo señor don Francisco Laso y Júz.

Agente general para la provincia de Salamanca: Don Ramón Hernández Ballesteros.

Plaza Mayor, número 37, 3.

Autorizada la publicación de este anuncio por el Ilustrísimo señor Comisario general de Seguros, en la fecha 18 de Abril de 1909.

PORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

16 Pinillos, Izquierdo y Comp.

CADIZ

Servicio postal-rápido cada VEINTE

días entre Cádiz, Montevideo y Bue-

nos Aires.

Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el

25 de Junio de 1910, el vapor correo español de 10.000 toneladas,

Conde Wifredo

(capitán, señor Subira).

Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

Estos magníficos vapores, construidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer.

La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes.

Precios más baratos que desde cualquier otro puerto.

Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flete.

Cipriano Rodríguez García, escalera de Pinto, número 1, principal, izquierda, Salamanca.

Nelson Line

Compañía de vapores co-

rreos al Río de la Plata.

Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la

conducción de la correspondencia.

Próximas salidas desde Vigo para Montevideo y Buenos Aires.

21 de Junio.

22 de Junio.

Pasaje de primera clase, 574 pesetas; idem de segunda, 430; idem de

tercera, 221 (incluso impuesto).

Estos vapores tocan en Vigo cada

primera, segunda y tercera clase.

Calla de Ursúa, 4.

Ateneo

Salmantino

Collegio de

ninos de

D. Manuel Durán.

Plaza de Co-

lón, núm. 1.

Escuelas de párvulos,

elemental y superior.

Preparación completa para los estudios de se-

gunda enseñanza.

Honorarios médicos.

Imprenta y Librería

Francisco Núñez Iglesias

...
...

Malasaña, 31. Ap. lado 110. Madrid.

Cumplimentamos rápidamente los

encargos que se nos hagan remien-

do su importe y una peseta más.

Remisión de certificados, partidas de de-

fluencia, nacimientos, etc., etc. Nos